
SAFED SINDACATO AUTONOMO  BANCARI 
Via L. Sciascia – 98168 Messina (tel.090.40798 )  www.sindacatosafed.com 

@mail:segreteria@sindacatosafed.com - safed2019@pec.it 

cell. 335.7080694/  347.3831925 

NOTIZIARIO N. 3 / 2024   Messina 26 Marzo 2024 

Il presente NOTIZIARIO, atteso l’interesse generale degli argomenti, 

viene inviato – come per il passato - non solo ai soci del SAFED, ma 

anche a tutti gli iscritti del Fondo di cui si conosce l’indirizzo e-mail, 

a conferma del servizio sin qui svolto dal SAFED nei confronti dei 

Colleghi tutti. 

Gentili Colleghe e cari Collegh 

 Oggi, 26 Marzo 2024, alle ore 15, si è svolto in Palermo, negli Uffici  

di Piazza Castelnuovo,  l’incontro tra l’ Amministrazione Straordinaria del 

Fondo Pensioni, rappresentata dal suo Commissario, dr Farano con SAFED 

e le altre OO.SS. (  Fabi - Fisac/Cgil - First/Cisl – Uilca/Uil -Unisin ). 

 La convocazione, che aveva determinato qualche allarme e 

preoccupazione tra gli iscritti, poi rivelatesi infondate, ha dato invece 

l’opportunità di avere conferma e precisazioni sulla già preannunziata XII 

ripartizione dei benefici derivanti da Riforma in favore degli aventi diritto, 

nonché dei tempi e modalità dei suoi relativi pagamenti (come da odierno 

comunicato del Fondo). 

 Vi rendiamo sinteticamente note le tematiche affrontate e discusse 

nel breve incontro, per poi fare un veloce commento sull’avvenimento. 

XII RIPARTIZIONE: gli importi in pagamento saranno pari al 35 % delle 

somme ancora attese dagli iscritti ed a suo tempo comunicate agli stessi; 

i pagamenti avverrano entro la prima settimana del prossimo mese di Aprile, 

secondo le modalità ormai note (accredito con bonifici sui c/c indicati a suo 

tempo, salvo modifiche notificate al Fondo, dagli interessati/beneficiari ); 

a seguito di tale ripartizione, la Riforma risulterà soddisfatta, a nostro 

parere, nella misura del 95 % rispetto al suo totale originario importo.  
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CONTENZIOSI: permane quello con la Liquidazione Sicilcassa, su cui non 

si hanno ragionevoli prospettive di chiusura, pur continuando le 

interlocuzioni tra le parti; ricordiamo che gli importi “in ballo” sono 

17/milioni in favore del Fondo e 3/milioni in favore della Liquidazione 

Sicilcassa; 

quello, invece, con l’ex Sindaco del Fondo, pervenuto a sentenza d’ Appello, 

fa registrare ricorso da parte del ricorrente avverso alla sentenza, 

nonostante una intervenuta offerta di chiusura a saldo e stralcio 

presentata dal Fondo. I tempi  pertanto di soluzione della questione sono 

quelli giudiziari, salvo fatti nuovi.  

il contenzioso di natura commerciale ( locazioni e prestiti ) risulta ormai 

ridottosi (n. 12 cause attive, cause passive 4)  e di marginale rilievo e, 

comunque, in avanzata fase di superamento, attesa anche l’intervenuta 

sentenza favorevole al Fondo della controversia con Regione Sicilia per i 

canoni da questa illegittimamente autoridotti. 

PROSPETTIVE DISMISSIONI FUTURE: sono al vaglio alcune richieste, 

peraltro non meglio precisate, di acquisto del superstite immobile 

cielo/terra di via Cordova, oltre che di locazione per i suoi locali “liberi” (ex 

Filiale). In valutazione il prezzo di vendita.   

SEZIONE “B”: come noto dal 1 Gennaio 2024 si è perfezionato il passaggio 

della componente Sez. “B” del Fondo alle Assicurazioni Generali, come 

previsto da Riforma. I beneficiari, da quella data, ricevono – invece del 

precedente assegno mensile erogato loro dal Fondo, una rendita vitalizia 

annua, pagata mensilmente dalla Società assicurativa. 

Il costo dell’ operazione, fino all’ultimo – come comunicato dal Commissario 

- ha subito variazioni, per effetto delle modifiche intervenute nell’importo 

(non reso noto) della relativa riserva matematica transitato alla Società 

assicurativa, maggiorato del suo 15%.  

Questi, per sommi capi, gli argomenti e le tematiche affrontate nel 

corso dell’incontro, svoltosi in un clima di cordiale reciproco rispetto di 

ruoli e funzioni, su cui esprimiamo una cauta soddisfazione, prendendo atto 

che viene confermata quella dichiarata volontà dell’ A.S. di “condividere le 

informazioni in ordine al processo in atto per il superamento della forma 



pensionistica…… nell’ottica di proseguire il proficuo confronto instaurato 

con le OO.SS.”  

In verità, le attese di poter conoscere qualche maggiore dettaglio 

rispetto alle prospettive di dismissione immobiliare e, quindi, di vita del 

Fondo, delle sue risorse e costi, erano particolarmente vivaci, pur nell’ovvio 

rispetto e nella consapevolezza della riservatezza che tali dati, comunque, 

avrebbero postulato, in una materia in cui la cautela è d’obbligo mentre 

l’imprudenza può comportare danni. 

Tuttavia, pur avendo avuto confermato l‘impegno dal Commissario che 

l’A.S. continua nella non facile attività commerciale e di verifica dei 

presupposti di procedibilità  per la vendita del cespite di via Cordova, in 

Palermo, non possiamo che constatare e confermare che l’attuale situazione 

è comunque oggetto, come dichiarato dal Commissario, di continua e 

costante attenzione ed attività da parte dell’ A.S. con l’ obiettivo   di 

pervenire al raggiungimento, quanto più celermente possibile, della 

definitiva dismissione immobiliare ed alla compiuta Riforma, sulla cui non 

lontana realizzazione, sia pure con la cautela del caso, sono state   espresse  

parole incoraggianti. 

Queste assicurazioni, non tutte in sincrono con le attese generali – se 

si riflette - in concreto hanno fornito, finalmente, la notizia dell’avvenuta 

vendita del cespite cielo/terra di via Calvi, in Palermo, della imminente XII 

ripartizione in favore dei beneficiari, nonché delle altre notizie su cui 

abbiamo già relazionato. 

Per il resto tutto pare affidato alla percezione, che cerca di 

supportare ed interpretare una realtà, prolungatasi ormai 

insopportabilmente da anni,  che tuttavia non può non farci riconoscere che 

il commissariamento del Fondo ha segnato un’importante discontinuità 

operativa rispetto all’attività, litigiosa ed inconcludente, degli ultimi Organi 

della gestione ordinaria, come dimostrano le numerose vendite immobiliari 

effettuate che, probabilmente, non sarebbero state concluse dalla 

gestione ordinaria.  

In conclusione, ci domandiamo, allora: la vicenda “Fondo” deve 

ritenersi conclusa o, meglio, avviata concretamente alla sua vicina 

conclusione ? L’augurio che rivolgiamo a noi stessi ma, soprattutto, la 



richiesta particolarmente pressante che formuliamo all’ Amministrazione 

Straordinaria ed al suo Commissario, è che l’anno 2024, pur ancora con 

alcune “partite” da concludere, veda un deciso impegno dell’ A.S. che porti, 

almeno, alla completa dismissione immobiliare del patrimonio del Fondo ed 

alla sua compiuta Riforma dei benefici di primo livello per gli iscritti. 

E‘ questo un obiettivo che ora ci pare a portata di mano e su cui, se 

necessario, torneremo a parlare. Vedremo quando e se sarà necessario !  

 Cordiali saluti ed auguri di BUONA PASQUA ! 

       LA SEGRETERIA  

Notizie in breve: 

 Si è svolta ieri, 25 Marzo, a Messina, l’Assemblea degli iscritti SAFED 

statutariamente prevista, che ha proceduto – alla sua unanimità –  

all’approvazione dei bilanci sociali 2022 e 2023, come da ns. Notiziario n. 

2/2024 del 26 Febbraio 2024, contenente la convocazione e relativi 

allegati. 

 I lavori dell’ Assemblea, che ha anche ascoltato alcune riflessioni del 

Segretario sulla situazione del Fondo, come peraltro previsto nell’ Ordine 

del Giorno, ha dato luogo ad un vivace dibattito tra gli iscritti, in attesa di 

conoscere le conclusioni dell’incontro presso il Fondo tra gli Organi dell’ 

Amministrazione Strordinaria e SAFED e le altre OO.SS.,  avvenuto oggi, 

26 Marzo, in Palermo  di cui al contenuto del presente Notiziario.  

L’Assemblea si è conclusa con il simpatico scambio di auguri di Pasqua 

che – anche a nome del Direttivo - ci è gradito di estendere a voi tutti ed 

alla vostre famiglie.  BUONA PASQUA !!! 

<<<< <<<< <<<<   

*Ricordiamo l’importo del rinnovo della quota associativa Safed, i dati IBAN del nostro 

c/c: UNICREDIT Agenzia Palermo Sciuti- IBAN:  IT 32 V 02008 04652 

000300152578 -  IMPORTO: € 36,00 - 18,00 semestrale. 

*Ricordiamo infine ai colleghi che i “Notiziari” e le “SAFED NEWS” sono consultabili, 

insieme alle altre notizie, sul sito del SAFED         (www.sindacatosafed.com ) – 

http://www.sindacatosafed.com/

